



水産情報速報版

H23. 1. 7. №1281
静岡県漁業協同組合連合会
☎054-254-6011 Fax054-253-9343
編集・発行＝指導部漁業振興課
URL: <http://www.jf-net.ne.jp/sogyoren/>



謹 賀 新 年 今年も宜しく願い申し上げます。

1. 年頭のご挨拶 静岡県漁業協同組合連合会 代表理事会長 橋ヶ谷善生

新年明けましておめでとうございます。

年頭にあたり、県下漁協の組合員並びに J F グループの皆様方に謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

さて、昨年のわが国の景気は緩やかな回復から足踏み状態となる中、企業収益は改善しているものの、雇用情勢は依然として厳しい状況が続いています。

一方、我々漁業界を取り巻く環境は、これまで比較的漁獲が安定していた本県特産品のサクラエビ・シラス漁においても水揚量の減少や盛漁期のズレなど不安定な資源動向が見られたほか、漁業就業者の減少・高齢化、担い手不足などの難題が山積しており、漁業・J F グループの経営は更に難しい状況となっています。

そうした中、J F グループは 5 年先 10 年先の漁協組織を見つめ直し、全国 J F グループ新運動方針とも連携した事業利益の黒字化に向けた効率的な事業体制を構築するための取り組みを進めてきているところです。

また、本会指導事業については主要漁協代表者による検討をもとに、指導対策委員会において審議した結果を理事会に答申、去る 11 月開催の県漁協組合長会議において承認を得たところであり、今後は答申内容に沿って事業の見直しを進めた中で事業展開をして参りたいと考えています。

これまで最重要課題として取り組んできました県下 4 地区漁協合併構想に基づく組織再編は、平成 20 年度に伊豆漁協が、22 年 4 月には伊東市漁協と網代港漁協の合併によりいとう漁協が誕生しました。更に他地区における要改善漁協も自立に向けた改善計画の策定や事業譲渡により一定の成果が上がりつつあり、引き続き榛原地区をはじめ段階的な漁協合併等の取り組みに向けた協議が進められているところです。

新年を迎え気持ちを新たに、事業改革を取り込んだ漁協系統組織の再編強化に一層がんばらなくてはならないと考えています。

年頭に当たり、所感の一端を申しあげましたが、私も確固たる信念の下で窮状打開に向け努力して参る所存でありますので、皆様方の更なるご理解ご協力を賜りたくお願い申し上げます。

結びに、本県漁業並びに J F グループの益々の発展と皆様方のご健勝を祈念して、新年のご挨拶といたします。

自立漁協の構築に向け合併・事業統合を進めよう

2. 県知事賞に 由比港漁協 青年部

—第 16 回県青年・女性漁業者交流大会—

静岡県並びに県漁連では、12 月 3 日 マビック静岡市視聴覚センターにおいて、県下の漁協青壮年・女性のほか、水産関係団体代表者等 約 90 名の参加を得て、第 16 回静岡県青年・女性漁業者交流大会を開催しました。

まず、県経済産業部の日向水産局長及び県漁連の橋ヶ谷会長より主催者挨拶がなされた後、参加各グループによる発表に入りました。発表テーマと発表者は以下のとおり。

- ①「生き桜えび」の生産と出荷に向けた挑戦・・・由比港漁協青年部 大石達也氏
- ②芝川の魚を守っていくために・・・芝川観光漁協アマゴ研究会 長谷川三男氏
- ③浜名湖の自然を守り伝えていくために

—NPO 法人はまなこ里海の会の活動を通じて—・・・浜名漁協 鈴木邦夫氏からそれぞれ活動実績の内容が発表されました。

その後、審査が行われている間に、県立焼津水産高等学校 3 年の上谷大喜さん・櫻井 大さんから「定置網漁業での研修を終えて」と題し、文部科学省：担い手育成プロジェクトの一環で地域産業の担い手になるような高校生を育てる研修事業に参加した体験内容が披露されたほか、県水産技術研究所の安部主任研究員から「沿岸水温の長期的な変化」について、各種水温データの解析を行い検討した内容が発表されました。

さて、審査結果については、審査員 7 名（審査委員長：安井 港県水技研所長）による厳正な審査の結果、「由比港漁協青年部が活きた桜えびを流通させようとする試みは、とてつもなく無理難題と言われるもので、チャレンジすることに深い意義がある」と講評があり、その積極的な取り組みが評価され最優秀賞（県知事賞）に選ばれました。更に、3 件の発表に対して、県漁連会長からも賞状と記念品が授与されました。

なお、由比港漁協青年部の発表内容は、3 月 1・2 日 東京都内で開催される全国大会へ出場するに相応しいとして県代表に推薦されました。

3. 「フォーマル パールフェア」開催のお知らせ

—県漁連資材課—

県漁連資材課では、全漁連及び愛媛県漁連の協力により、1 月 28 日（金）～1 月 30 日（日）の 3 日間、静岡中央ビル（県水産会館）5 階大会議室において、「フォーマルパールフェア」を開催します。

会場では、日本有数の真珠生産地である愛媛県宇和島産の選りすぐった真珠製品の展示・販売を行います。

また、二宮三己（ジュエリーデザイナー）collection も同時開催しますので、是非ともお誘い合わせのうえ、多数ご来場下さるようご案内します。

◇開催日 平成 23 年 1 月 28 日（金）～1 月 30 日（日）

◇開催時間 午前 10 時～午後 7 時（最終日は午後 5 時）

◇問い合わせ 県漁連 資材課 Tel : 054-252-5154

安全・安心な水産物供給と活力ある漁業づくりに努めよう

漁協系統事業の全利用運動を進め組織の強化を図ろう